

# EL PANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

ADMINISTRACION:

Convento, 2.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION:

Plaza Constitucional, 14.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.

Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados de 10 céntimos á 25 pesetas línea.

Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correo.

ADVERTENCIA.

La correspondencia al Administrador.

Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.

Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

## CRÓNICA.

Pues señor estamos frescos.

Llebamos ya un mes de primavera y maldito si hasta la fecha hemos podido tomarle temperamento al tiempo.

El mes de Marzo que ha sido aquí siempre el mas revoltoso, resulta que este año es el que mejor se ha portado.

Desde que entró Abril que no ha quedado dia en que el tiempo no haya hecho mil cambios de decoracion.

En esta semana hemos tenido de todo, dias buenos en los que el sol ha lucido, medanos con variaciones, malos con lluvias y vientos y pésimos con huracanes nieves y granizos.

De forma que puede asegurarse que en estos siete dias hemos disfrutado de la influencia de las cuatro estaciones del año.

Tal irregularidad en la temperatura no puede por menos de influir notablemente en la salud y así ha sucedido que las afecciones catarrales se han presentado con la misma intensidad que en el rigor del invierno, pagando el pato aquellos que confiados habian abandonado ya el abrigo echándose á rodar por esas calles á cuerpo gentil y olvidando el antiguo refrán que aconseja *no quitarse el sayo hasta el treinta de Mayo*.

La viruela sigue picando aquí y allí.

Cuando parece que nos va á dejar, nos sorprende la noticia de algun nuevo caso, y gracias si este libra el pellejo porque se dan casos tambien que van á contarlos al otro barrio.

El sarampion va tomando carta de naturaleza entre los niños en proporcion tal que merece la pena de fijarse en él y que las autoridades tomen las medidas oportunas para impedir su desarrollo y propagacion.

La difteria tambien asoma la cabeza de vez en cuando y afianza con sus garras alguna victima; entre las de esta semana se cuenta una anciana de 60 años.

Pero todo esto en nada preocupa á nuestras autoridades porque, es lo que ellos dicen, en la época en que nos encontramos hay para sudar el quilo si se han de arreglar los asuntos de la casa.

Hay para las cuestas y los llanos, con tanta consulta y tanto concilio.

En corrillos, en cafés, en todas partes no se habla mas que de elecciones.

Cada cual mira la cosa á su manera y arrima el ascua á su sardina.

Nosotros hemos observado en silencio viendo á los *importantes* de unos y otros partidos políticos conversar aquí y allí, reunirse en conferencias privadas, mandar sus emisarios, establecer inteligencias con los del otro bando, para venir en último resultado á una transacion por parte de todos.

El hecho se ha consumado ya, y segun no habrá lucha, por que los gladiadores se han conformado cada uno con su parte alicuota.

Todo ha concluido con un *gaudeamus*.

Era de esperar por que las cuestiones políticas siempre se empiezan con la lengua y se terminan con el estómago.

Esto, en medio de todo, tiene sus ventajas.

Por que así se harán pacíficamente las elecciones sin que los compromisos de unos y otros pongan en un brete á los electores.

Ni el casero molestará al inquilino ni el propietario al colono.

Ocurrirá que el nuevo Ayuntamiento se constituirá en paz y en gracia de Dios, lo mismo que otras veces se ha constituido con tanto alboroto y tanta gresca.

Los políticos, después de la campaña, se retirarán á sus casas satisfechos de su obra.

*Y tutti contenti*.

De los diez y nueve concejales que constituyen este Ayuntamiento solo quedan, después de todas las vacantes deducidas con arreglo á la ley, los siguientes:

Un fusionista, seis conservadores y un posibilista.

De forma que son once los concejales que corresponde elegir.

Y si se ha de dar á los partidos políticos alguna intervencion, para que todos ofrez-

can su concurso sin rebajamiento de su dignidad.

Y si la situacion ha de tener aunque no sea mas que una exigua mayoría en el Ayuntamiento.

Resulta que no quedan mas que dos concejales para dar participacion á las oposiciones.

Allá veremos como se las entienden.

Aplaudiremos si lo hacen bien ó les zurriremos si lo hacen mal.

El domingo celebróse la tercera funcion de abono poniendo en escena, "Parada y Fonda," "Niña Pancha," "Candidito," y "Un Capitan de lanceros.

La interpretacion fué bastante regular, distinguiéndose la Srta. Alba en "Niña Pancha," y el Sr. Juarez en las demás.

El Sr. Garcia, como hasta aquí, apesar de ser corto el papel que tuvo que representar en "Candidito," dió algunos tropezones.

La funcion teatral de la noche del jueves dió principio con la zarzuela en un acto "Ya somos tres," que obtuvo un mediano desempeño en el que se dejaba ver que los actores contaban con mejores deseos que facultades.

La orquesta desafinando en algunos números.

Continuó el espectáculo con la comedia en un acto titulada "El niño Jesús," en la que, debido sin duda al caracter cómico de los actores que la desempeñaban, el público tomó á risa aun las escenas de más seriedad.

Y dió fin con la zarzuela en un acto "Pintar como querer," *disfuminada* con bastante naturalidad y en la que el auditorio rió á mandíbula batiente.

La entrada floja.

Lo notable de esta noche fué la ejecucion, en el primer entreacto, á piano y violin, por los Sres. Cortijo y Santos, de la sinfonia de la ópera *Posta é Paisan*; los concertistas fueron saludados al final con una merecida salva de aplausos.